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Prensa nacional 

Parlamentarios plantean difícil concreción de proyecto de Nueva 

Constitución (BioBiochile) http://www.biobiochile.cl/noticias/nacional/chile/2018/01/01/parlamen

tarios-plantean-dificil-concrecion-de-proyecto-de-nueva-constitucion.shtml 

Como un proyecto difícil de concretar ven en el Congreso el proyecto de Nueva 
Constitución que presentará el gobierno de Michelle Bachelet durante este mes. 

El vicepresidente de la UDI, el senador Juan Antonio Coloma, estimó que hubiese sido 
mejor ingresar una iniciativa para realizar cambios en temas de salud, tercera edad o 
migrantes. Coloma agregó que el Ejecutivo no supo escuchar a los chilenos. 

Piñera tendrá este martes en sus manos listado de nombres para definir cargos de 

gobierno (BioBioChile) http://www.biobiochile.cl/noticias/nacional/chile/2018/01/02/pinera-

tendra-el-martes-en-sus-manos-listado-de-nombres-para-definir-cargos-de-gobierno.shtml 

Los parlamentarios de Chile Vamos iniciarán el 2018 con coordinaciones legislativas de 
cara a lo que será el nuevo Congreso a partir de marzo. 

Este martes, además, los partidos del bloque entregarán el listado de candidatos para que 
el presidente electo, Sebastián Piñera, defina 188 cargos del Ejecutivo. 

Las citas buscarán revisar las principales prioridades en el Congreso del próximo 
gobierno. 

Prensa regional 

Panorama de Reforma Tributaria en Chile sigue siendo “confuso” (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/economia/panorama-de-reforma-

tributaria-en-chile-sigue-siendo-confuso 

La Reforma Tributaria, impulsada por la Presidenta Michelle Bachelet, ha despertado visiones 

a favor y en contra producto de las consecuencias que puede registrar en el empresariado y 

los programas sociales dirigidos a grupos desfavorecidos.  

Sin embargo, contextos de este tipo son posibles de analizar desde fundamentos teóricos y 

antecedes que sirven de referencia, para anticipar los posibles resultados de esta media. 

Balance de accidentes en la región: muertos aumentan al doble (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/balance-de-accidentes-en-la-

region-muertos-aumentan-al-doble 

Desde el sábado 30, hasta ayer lunes, hubo cuatro accidentes fatales. Tres de las víctimas registradas 
eran menores de edad 
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Meza reconoce demoras en hospitales y destaca avances en Santa Olga (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/meza-reconoce-demoras-en-

hospitales-y-destaca-avances-en-santa-olga 

Luego de dos años y medio en su rol como Intendente de la región, Pablo Meza se encuentra 

próximo a terminar su gestión. Un nuevo período en su carrera política, que coincide con el 

término del Gobierno de la presidenta Michelle Bachelet. 

Posicionándose en retrospectiva, Meza realiza un balance positivo de su gestión: “Más que 

hablar de miles de millones, porque eso a uno lo confunde un poco, yo le puedo decir que he 

contado con la voluntad casi unánime de los consejeros y consejeras regionales para los 

proyectos de alto interés”, destaca. 

A pesar de bajos precios no se vendió mucha cereza en el mercado local (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/economia/a-pesar-de-bajos-precios-no-

se-vendio-mucha-cereza-en-el-mercado-local 

  

“Esta temporada la cereza estuvo barata”. Así lo afirmaron vendedores de Fruta del Centro 

Regional de Abastecimiento (CREA), quienes refirieron que a pesar de los bajos precios, en 

comparación con años anteriores, las comercializaciones no registraron repuntes.  

Ricardo Rojas, vendedor con más de 20 años de experiencia en el lugar, expuso que este año 

la cereza común en los huertos de Curicó se adquirió entre $100 y $200 por kilogramo, lo que 

les permitió ofrecer el producto hasta en $500 por kilogramo.  

De acuerdo con la variedad, aún pueden encontrarse ofertas al público, como un kilogramo 

por $1.000 y dos por $1.500. 

  

La millonaria propuesta para la infraestructura de la región (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/la-millonaria-propuesta-para-la-

infraestructura-de-la-region 

  

La Cámara Chilena de la Construcción Talca (CChC) ha estado trabajando, desde el año 

pasado, en propuestas de proyectos de infraestructura para la región tendientes a potenciar el 

desarrollo y la competitividad de las ciudades de la Región del Maule, así como también, el 

mejoramiento de la calidad de vida de sus habitantes. Proyectos de conectividad interregional 

como la doble vía San Javier-Constitución, el parque sobre la carretera 5 Sur en Talca o la 

consolidación de un anillo perimetral en Curicó, son solo algunas de las ideas que pretenden 

cambiarle el rostro a la región en este siglo XXI. 

Edil Jaime Canales hizo balance comunal sobre “logros y fracasos” (la 

prensa) http://www.diariolaprensa.cl/politica/edil-jaime-canales-hizo-balance-

comunal-sobre-logros-y-fracasos/ 
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Como un período de importantes realizaciones con fondos regionales y sectoriales, pero 
de muchas complicaciones en el área de recursos municipales, calificó el concejal Jaime 
Canales, el año que recién concluyó. 

Entre las materias positivas que ha tenido la comuna de Curicó, el edil señala los avances 
relacionados con respecto a la construcción del Hospital de Curicó, pero que igualmente 
“debió haber estado casi terminado si se hubiera respetado el proyecto original, que 
incluso hubiera tenido un costo menor”, señaló. 

En ejecución el nuevo estanque de agua para riego en el cerro Condell (la 

prensa) http://www.diariolaprensa.cl/curico/en-ejecucion-el-nuevo-estanque-de-agua-

para-riego-en-el-cerro-condell/ 

  
En plena ejecución se encuentra el proyecto de construcción de un moderno estanque de acopio 
de agua en el cerro Condell, iniciativa que desde hace años estaba impulsando la dirección de 
Aseo y Ornato, Parques y Jardines del municipio y que ahora se encuentra inserto en el Programa 
Mejora-miento de Parques. 

Juan Rafael González, director municipal a cargo del mantenimiento del cerro Condell, señaló que 
este era un proyecto muy esperado por el municipio, dado que se requería un riego permanente 
durante todo el año, especialmente en temporada estival. 

La nueva amenaza: incendios de “sexta 

generación”  (atentos) http://www.atentos.cl/2018/01/01/la-nueva-amenaza-incendios-

de-sexta-generacion/ 

Hasta enero recién pasado, la escala global de medición de incendios forestales -como se 
denomina a aquellos que se propagan sin control por bosques, plantaciones, matorrales, 
pastizales, entre otros- llegaba hasta la “quinta generación”, el tipo más destructivo que puede 
liberar entre 30 mil y 40 mil kilovatios de energía por metro consumido, versus los 4 mil a 6 mil 
kilovatios que desprenden aquellos que se encuentran en la primera categoría. 

Sin embargo, la “tormenta de fuego”, como se denominó a los numerosos y devastadores 
siniestros que devastaron 250 mil hectáreas de la zona centro sur de Chile durante el verano 
pasado fueron de tal magnitud, que los expertos del Sistema de Protección Civil de la Unión 
Europea establecieron una nueva categoría: la sexta generación. 

Municipio anuncia segunda etapa de reducción de bolsas plásticas 

(la7.cl) http://la7.cl/2018/01/02/municipio-anuncia-segunda-etapa-de-reduccion-de-bolsas-

plasticas/ 

El próximo 2 de enero, se llevará a cabo en Talca la segunda reducción del programa de bolsas 
plásticas, donde se restringirá nuevamente la cantidad de entrega de éstas en los comercios adheridos 
a una unidad. 
La Ilustre Municipalidad de Talca se ha propuesto disminuir en un 60% el uso de bolsas plásticas para 
diciembre del 2020. Por esto, se ha implementado una ordenanza que da reconocimiento a todos los 
locales comerciales que disminuyan y supriman la entrega de este tipo de bolsas a sus clientes. 
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Uno de los primeros CFT estatales del país inicia período de Matrículas en Linares 

(la7.cl) http://la7.cl/2018/01/02/uno-de-los-primeros-cft-estatales-del-pais-inicia-periodo-

de-matriculas-en-linares/ 

A contar del 02 de enero, profesionales del Centro de Formación Técnica de la Región del Maule 
recibirán a interesados en punto de Admisión en Gobernación Provincial. 
Jóvenes egresados de enseñanza media, tanto de liceos tradicionales como técnicos profesionales, 
además de adultos interesados en retomar estudios, dar continuidad a los mismos y certificar sus 
competencias laborales con apoyo del Estado, pueden acercarse a esta nueva opción de Educacional 
Técnica de Nivel Superior generada a través de la ley 20.910, la cual dio origen al Centro de Formación 
Técnica de la Región del Maule, uno de los primeros CFTs Estatales del país, el cual está emplazado en 
Linares. 

  

Dirigente francisco morales: “apoyo de agricultores a Piñera no es un cheque en 

blanco” (el heraldo) http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/dirigente-francisco-morales-apoyo-de-

agricultores-a-pinera-no-es-un-cheque-en-blanco 

Evidente fue el apoyo que diversos gremios en el Maule Sur, entregaron en la reciente elección presidencial, a 

Sebastián Piñera, incluso con declaraciones respecto de considerar que su gestión por 4 años, permitiría tratar temas 

de relevancia, como la reactivación económica, apoyo a pequeños y medianos productores y materias específicas 

como la oposición de los agricultores a la reforma al Código de Aguas. 

Francisco Morales, directivo de la Asociación de Regantes del Río Maule y agricultor de la zona de Villa Alegre, 

precisó que “nosotros no tuvimos mayores problemas en manifestarnos públicamente en apoyo del ahora Presidente 

Electo, Sebastián Piñera. Esto, porque fue el único que planteó una propuesta específica y seria sobre un programa 

agrícola, que potencie el desarrollo de cultivos tradicionales, que reimpulse la capacidad de negocios y que evite lo 

que consideramos, una expropiación al uso de las aguas, que se quiere realizar con la reforma al Código de Aguas 

que impulsa el actual Gobierno”. 

 

03 de enero 2018 

Se registra el primer caso de picadura de fragata portuguesa (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/se-registra-el-primer-caso-de-

picadura-de-fragata-portuguesa 

Un joven pescador, de 17 años, se convirtió en el primer afectado de la temida fragata 

portuguesa en lo que va del verano, en la Región del Maule. 

Según informó la seremi de Salud, Valeria Ortiz, el contacto accidental con la falsa medusa 

fue en alta mar, el pasado domingo 31 de diciembre.  

“Se notificó la picadura de una persona, un pescador artesanal adentro del mar. No hay 

avistamiento de fragata en la arena. El paciente está en buenas condiciones y es el único caso 

que tenemos en toda la región”, aclaró la autoridad sanitaria.  

Pequeñas empresas son las más vulnerables ante aumento de salario mínimo (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/economia/pequenas-empresas-son-las-

mas-vulnerables-ante-aumento-de-salario-minimo 
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Desde el 1 de enero comenzó a regir el último de tres ajustes programados de salario mínimo, 

pactados en junio de 2015 y publicados en la Ley 20.935. El incremento de $6.000, impone un 

monto mínimo de $276.000 para trabajadores mayores de 18 años de edad y menores de 65 

años. 

Sin embargo, “el incremento es nada para la economía familiar”, expuso Soraya Apablaza, 

presidenta provincial de la Central Única de Trabajadores (CUT) en Talca, quien destacó que 

el monto no los satisface. 

Más de tres mil maulinos viajarán al encuentro con el Papa Francisco (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/mas-de-tres-mil-maulinos-

viajaran-al-encuentro-con-el-papa-francisco 

A solo dos semanas de la visita del Papa Francisco a nuestro país, más de tres mil maulinos 

se están preparando para asistir al encuentro a realizarse el 16 de enero, en el Parque 

O\'Higgins de Santiago. 

Para la diócesis de Talca ( y Curicó) ha sido una gran sorpresa, ya que hasta el día de ayer 

habían inscrito dos mil 800 peregrinos.  

“Ellos están con su entrada asegurada (...) Nosotros creemos que vamos a sobrepasar los tres 

mil, porque todavía quedan dos semanas para la visita papal”, explicó Marco Matus, 

encargado de Comunicaciones de la Diócesis de Talca. 

Inicia conteo regresivo del destino político de las figuras locales (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/inicia-conteo-regresivo-del-

destino-politico-de-las-figuras-locales 

Definida la lista de candidatos regionales para ocupar cargos del próximo Gobierno, ayer 

martes, los presidentes nacionales de los partidos de Chile Vamos, entregaron sus fichas al 

presidente electo, Sebastián Piñera. Aún con reserva de nombres, los presidentes regionales 

de las colectividades, dieron cuenta de sus propuestas presentadas, en las que lideran 

dirigentes de colectividades y ex candidatos de los pasados comicios.  

Aplicación de Ley Emilia y sexta víctima son saldos de primera jornada del 2018  (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/aplicacion-de-ley-emilia-y-sexta-

victima-son-saldos-de-primera-jornada-del-2018 

Invocando elementos de la Ley Emilia contra el autor de una tragedia carretera en Teno, y otra 

víctima fatal, la sexta en la provincia de Curicó por accidente de tránsito, fueron parte de los 

episodios que se registraron al inicio de esta semana en esta zona, dando comienzo 

fatídicamente al año 2018.  

Como lo informara ayer Diario El Centro, el domingo reciente, 31 de diciembre, un sujeto que 

guiaba su vehículo bajo la influencia del alcohol causó una verdadera tragedia en el sector 

camino a Lo Mancilla de Teno al atropellar a un par de adolescentes de 16 y 17 años de edad: 

Uno murió en el lugar, y otro minutos más tarde en el hospital. 

Alcalde de Linares exigirá que diputado RN devuelva su sueldo (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/policial/alcalde-de-linares-exigira-que-

diputado-rn-devuelva-su-sueldo 
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“En primer lugar, que las personas devuelvan el exceso que corresponde o los montos que 

pide la Contraloría. Y vamos a pedir la restitución o el reembolso por la vía administrativa y 

judicial. Lo anterior, es sin perjuicio del derecho del municipio y de las personas aludidas por la 

Contraloría Regional del Maule de pedir una reconsideración a la Contraloría General de la 

República, para que resuelva esta materia”. 

En estos términos reaccionó ayer el alcalde de Linares, Mario Meza, luego de conocer los 

resultados de una investigación especial realizada por la Contraloría Regional del Maule en 

dicha municipalidad, en razón de una denuncia reservada, que apuntaba a irregularidades en 

contrataciones recientes en la Dirección Administrativa de Educación Municipal (DAEM). 

Tren de Navidad organizado por Universidad de Talca se realizará el 6 de enero (la7.cl) 

http://la7.cl/2018/01/03/tren-de-navidad-organizado-por-universidad-de-talca-se-

realizara-el-6-de-enero/ 

La reprogramación de fecha del recorrido del Ramal Talca a Constitución, se debió a la huelga de los 
trabajadores de Tren Central. 
Miles de niños y adultos podrán disfrutar del Tren de Navidad, el Viejito Pascuero y junto con él, miles 
de regalos que van dirigidos a todos los niños que viven en el trayecto del paso Ramal Talca – 
Constitución. Muchos de estos presentes fueron donados por la comunidad para llevar una sonrisa a 
estos niños maulinos. 

Hospital de Talca deberá pagar 10 millones por olvidar retiro de gasa tras operación 

(tvmaulinos) http://tvmaulinos.com/hospital-de-talca-debera-pagar-10-millones-por-

olvidar-retiro-de-gasa-tras-operacion/ 

Según consigna La Tercera este martes la Corte Suprema, ratificó lo que había ordenado 

en abril pasado la segunda sala de la Corte de Apelaciones de la capital de la Región del 

Maule. 

“La falta estriba en no haber ejecutado el retiro de la gaza al día siguiente de la 

intervención como lo detalló el fallo de primera instancia en la descripción de las 

testimoniales presentadas por la demandante que asentaron una diferencia de seis días, 

entre el 12 y el 18 de febrero de 2013, suficiente para originar molestias señaladas por la 

demandante”, sostiene la resolución de la Corte Suprema. 

RN presentó a tres candidatos para el cargo de intendente en la Región del Maule 

(La7.cl) http://tvmaulinos.com/rn-presento-a-tres-candidatos-para-el-cargo-de-intendente-en-la-

region-del-maule/ 

Durante la mañana de este martes el Presidente electo, Sebastián Piñera, encabezó 

reunión de los partidos pertenecientes a Chile Vamos en el que se le presentaron 
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nombres para integrar su futuro gabinete. En la oportunidad, los diferentes partidos de la 

bancada la presentaron nombres para intendentes, ministros y subsecretarios. 

Andrés Maureira presidente de Renovación nacional (RN)  en la Región del Maule, señaló 

que “nosotros presentamos una terna. Son los tres nombres que consensuamos con los 

parlamentarios de la región. A nivel nacional nos pidieron la reserva de los nombres hasta 

que los evalué el Presiente no los puedo dar. Pero, son tres nombres de historia política 

dentro de la región que nos dan garantía que van a hacer una muy buena gestión en caso 

que el Presidente estime que uno de ellos seria intendente del Maule”. 

Alcalde de Linares exige al gobierno reponer camiones aljibes (el 

heraldo) http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/alcalde-de-linares-exige-al-gobierno-reponer-

camiones-aljibes 

Según el oficio 1696 proveniente del Gobierno de Chile, específicamente de la 

Gobernación de Linares y el Decreto 143 del Ministerio de Obras Públicas, se informó a la 

Municipalidad de Linares -el viernes 29 de diciembre- la suspensión del servicio de 

distribución de camión aljibe para la provincia, periodo: enero, febrero y marzo 2018. 

 

El motivo de la suspensión- según el decreto- se origina en que la Provincia de Linares no 

califica en “condición de sequía”, factor relevante para tramitar recursos por “déficit 

hídrico”.  

Los vecinos perjudicados serían los de las comunas de Parral, Retiro, Longaví, Linares, 

Yerbas Buenas, Colbún y San Javier. Según el alcalde de Linares, Mario Meza, “éste es 

un problema social más que hídrico”. 

Lapidario informe de Contraloría detecta irregularidades en contrataciones de municipio de 

Linares en área educación (el heraldo) http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/-lapidario-informe-de-

contraloria-detecta-irregularidades-en-contrataciones-de-municipio-de-linares-en-area-educacion 

La Contraloría Regional del Maule, emitió el informe final sobre eventuales irregularidades 

relacionadas con contrataciones de funcionarios en el Departamento de Educación 

(DAEM), del Municipio de Linares, en el periodo comprendido entre enero y septiembre de 
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2017, cuestionando además que cumplieran las funciones para las cuales se les pagaron 

sus remuneraciones. Junto con ordenar la restitución de dineros por la desvinculación de 

una periodista, esposa del actual Administrador Municipal. 

El documento, con fecha 12 de diciembre de 2017, indica que “no existe documentación 

de respaldo que acredite fehacientemente las funciones realizadas” por Hugo Rey (hoy 

diputado electo), Henrry Concha, Varinia Labarra.  

05 de enero de 2018 

Prensa nacional 

Senador Coloma indicó que actual Gobierno reaccionó "un poco a la cubana" 

(CNN) http://www.cnnchile.com/noticia/2018/01/04/senador-coloma-indico-que-

actual-gobierno-reacciono-un-poco-la-cubana 

La Presidenta Michelle Bachelet viajará a Cuba entre el sábado 6 y el lunes 8 de 
enero. Esto, luego que la Comisión de Relaciones Exteriores aprobara este martes el 
viaje. Sin embargo, las críticas desde la oposición continúan. Juan Antonio Coloma, 
senador de la UDI, comentó el lado "ideológico" del viaje. "Me parece especialmente 
inoportuno que la Presidenta Bachelet termine su mandato yendo precisamente al país 
que representa la falta de libertades y la falta de democracia en Chile" declaró el senador. 

Prensa regional 

Entre inquietudes y acuerdos corre último mes de ambulantes en el centro (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/entre-inquietudes-y-acuerdos-

corre-ultimo-mes-de-ambulantes-en-el-centro 

Equilibrar la delgada línea entre lograr acuerdos e imponer la norma, se asoma como uno de 

los desafíos para el municipio en su proyecto de erradicar el comercio informal del centro de 

Talca, a semanas de iniciar la puesta en marcha del llamado “Mall de los ambulantes”, 

oficialmente denominado Centro Regional de Comerciantes y Emprendedores (Crece).  

Si bien los acuerdos de traslado han sido aceptados por un significante número de 

comerciantes informales, hay quienes aún apuestan por otra alternativa. Entre estos los 

vendedores de frutas de la concurrida 1 Sur, quienes la mañana de ayer jueves lideraron un 

encuentro con el edil Juan Carlos Díaz y el mayor Francisco Painepán, jefe de la Tercera 

Comisaria.  

“Nadie puede ser sancionado o descalificado por emitir un juicio político 

discrepante”(el centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/nadie-puede-ser-

sancionado-o-descalificado-por-emitir-un-juicio-politico-discrepante 

 Luego de mantener por semanas una prudente postura tras la derrota electoral de la 

centroizquierda, el presidente del Senado, Andrés Zaldívar (DC), hizo pública su posición a 
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través de una detallada carta dirigida a la Junta Nacional de su coalición, donde explica sus 

inquietudes de cara al futuro político de la DC. 

Las renuncias de militantes del partido inician las reflexiones del congresista, junto a las 

discrepancias de otros por las decisiones de la DC para afrontar la campaña presidencial 

pasada y la participación en la alianza de Gobierno. 

A propósito de estas posturas, Zaldívar aseguró: “Nadie puede ser sancionado o descalificado 

por emitir un juicio político discrepante, por mucha autoridad que represente quien ostenta una 

posición distinta. Por el contrario, quienes discrepan de la línea asumida por el partido, tienen 

todo el derecho a sostener su postura para lograr que, dentro de ese debate leal de 

planteamientos, dicha línea pueda modificarse en el futuro a través de las decisiones que 

adopten las instancias partidarias”. 

Frente Amplio en picada contra alcalde Mario Meza (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/frente-amplio-en-picada-contra-

alcalde-mario-meza 

El Frente Amplio expresó su preocupación con respecto al juicio de cuentas, que Contraloría 

General de la República de la Regional del Maule lleva adelante en el DAEM de Linares, por el 

pago de millonarios sueldos y que, según el movimiento político, pone en entredicho al alcalde 

Mario Meza. 

A través de un comunicado oficial, los coordinadores paritarios Carlos Castro y Claudia Díaz, 

fijaron posición sobre un tema de alta sensibilidad y que está en manos del estamento 

contralor. “Nos preocupa la falta de prolijidad demostrada por nuestra máxima autoridad 

comunal, lo cual ha quedado en evidencia con el lapidario informe emitido por Contraloría, con 

fecha 12 de diciembre de 2017, donde se detallan vicios en la contratación de personas, 

utilizando la fachada del DAEM”, reza el documento. 

Congreso del Futuro invita a participar de una jornada para pensar los desafíos que 

vienen (el centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/congreso-del-futuro-

invita-a-participar-de-una-jornada-para-pensar-los-desafios-que-vienen 

Por segundo año, el Congreso del Futuro -iniciativa nacida desde la Comisión de Desafíos del 

Futuro del Senado- contará con una jornada en la Región del Maule. 

De esta forma, el miércoles 17 de enero, reconocidos científicos y humanistas destacados a 

nivel mundial, junto a investigadores de universidades locales, expondrán acerca de cuatro 

temáticas: “Vivir mejor hoy, envejecer mejor mañana”; “Biodiversidad y cambio climático”; 

“Hacia las sociedades del conocimiento” y “Tecnología y sociedad a toda velocidad”. 

Las presentaciones serán abiertas al público y se realizarán en el Edificio Bicentenario del 

campus Lircay, de la Universidad de Talca, a contar de las 9.00 de la mañana. 

Municipio de Linares señala haber cursado notificaciones de devolución de dineros en 

caso contrataciones Daem (el heraldo) http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/-municipio-de-

linares-senala-haber-cursado-notificaciones-de-devolucion-de-dineros-en-caso-contrataciones-

daem 
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Variadas reacciones desató el informe de Contraloría Regional del Maule, sobre situaciones irregulares, 

en cuanto a no acreditarse por parte del Municipio de Linares, las prestaciones de personas contratadas 

en el área Educación, y una indemnización por despido, revisando montos por sobre 95 millones de 

pesos. 

En concreto, el Municipio a través del Administrador Municipal, John Sancho, señaló “haber cursado las 

notificaciones a los mencionados, para el reintegro de los montos. Esto, independiente sin cada uno de 

los involucrados, insisten en elevar este tema a que Contraloría General, se pronuncie sobre lo obrado 

por el ente fiscalizador en el Maule”. 

Quedará ahora, esperar el curso de los hechos y si, finalmente, contraloría regional sustanciará el 

anunciado informe de cuentas. 

Sin acuerdo terminó audiencia en juicio por el Cerro O’Higgins (el 

cerro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/policial/sin-acuerdo-termino-audiencia-

en-juicio-por-el-cerro-ohiggins 

La cita fue convocada por la Corte de Apelaciones de Talca y se llevó a cabo en la oficina privada del 

ministro Hernán González 

Quedó pendiente el proyecto para asignar nuevos recursos a la reconstrucción del 

Santuario El Carmen (la prensa) http://www.diariolaprensa.cl/curico/quedo-

pendiente-el-proyecto-para-asignar-nuevos-recursos-a-la-reconstruccion-del-

santuario-el-carmen/ 

En reciente reunión plenaria del Consejo Regional del Maule, por mayoría de sus miembros, no fue 

aprobada la solicitud extendida por el intendente Pablo Meza, de entregar una nueva asignación de 

recursos por la cantidad de $290.340.000 a la Municipa-lidad de Curicó para terminar con las obras del 

proyecto de reconstrucción del Santuario El Carmen. 

Alcalde de Pelarco pide compromiso, trabajo en terreno y contacto con la ciudadanía 

de próximas autoridades regionales 

(atentos.cl)http://www.atentos.cl/2018/01/04/alcalde-de-pelarco-pide-compromiso-

trabajo-en-terreno-y-contacto-con-la-ciudadania-de-proximas-autoridades-regionales/ 

Ante la inminente conformación del gabinete que acompañará la gestión del electo Presidente Sebastián 
Piñera a partir del próximo 11 de marzo, tema que actualmente concita la atención de los distintos 
partidos que forman parte de Chile Vamos, el presidente de la Asociación de Municipios del Maule y 
Alcalde de Pelarco, Bernardo Vásquez, señaló que más allá de cualquier consideración partidista deben 
ser autoridades comprometidas con la región y el país. 

Inédita Ruta del Patrimonio Vivo se llevará a cabo este domingo en Longaví 

(la7.cl) http://la7.cl/2018/01/05/inedita-ruta-del-patrimonio-vivo-se-llevara-a-cabo-este-

domingo-en-longavi/ 

Tras tres meses de arduo trabajo sobre la memoria y patrimonio cultural llevado a cabo en la comuna de 
Longaví, este domingo 7 de enero se realizará la primera Ruta del Patrimonio Vivo en la ciudad del 
Maule Sur. 
El proyecto, denominado SITIO, es encabezado por la red cultural NEKOe en conjunto con la propia 
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comunidad local, gracias al patrocinio del Consejo Nacional de la Cultura y las Artes, y consiste en un 
recorrido que viajará por lugares históricos de la comuna, donde los propios vecinos serán los 
protagonistas relatando el valor y vida de dichos lugares. 

  

08 de enero 2018 

Prensa nacional 

Juan Antonio Coloma, senador y vicepresidente de la UDI: “En 2010 se construyó un 

gobierno para cuatro años y hoy se está diseñando uno para ocho” 

(latercera.com) http://www.latercera.com/noticia/juan-antonio-coloma-senador-

vicepresidente-la-udi-2010-se-construyo-gobierno-cuatro-anos-hoy-se-esta-disenando-

uno-ocho/ 

El senador dice que no es el momento de disputas sobre los roles que tendrá cada partido de Chile 
Vamos en el próximo gobierno, sino que de trabajar en la unidad para una reelección en 2021. Agrega 
que para esos comicios la UDI debe “sí o sí” tener un candidato presidencial. Aunque advierte: “No 
quiero que la UDI se obsesione con eso”. 

Prensa regional 

Tres focos consumieron más de 200 hectáreas en Cauquenes (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/tres-focos-consumieron-mas-de-

200-hectareas-en-cauquenes 

Siniestros afectaron zona de San Esteban y se originaron el sábado pasada las 15.30 horas. Dos 

detenidos por fuego que consumió una hectárea. 

Operadores turísticos esperan recuperarse tras mala racha del 2017 (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/economia/operadores-turisticos-esperan-

recuperarse-tras-mala-racha-del-2017 

Operadores turísticos del Maule se alistan para recibir la oleada de viajeros de verano. Las 

vacaciones ya se iniciaron, no obstante, empresarios del sector aseveran que el flujo de 

temporada parte luego del 15 de enero.  

Costa y cordillera registran, desde ya, reservaciones por hospedaje que varían entre el 20% y 

el 90%, dependiendo del destino.  

Aunque no existe un balance regional global para el verano, prestadores de servicios turísticos 

relataron que, en este año, esperan recuperar lo perdido en términos de productividad en la 

temporada de 2017, a causa de los incendios forestales. 
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PDC desestabilizado por crisis de identidad y militancia (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/pdc-desestabilizado-por-crisis-

de-identidad-y-militancia 

Para el diputado por el Maule Roberto León, la renuncia el pasado viernes de 31 militantes del 

Partido Demócrata Cristiano (PDC), al que él pertenece, de personajes influyentes como la ex 

ministra Mariana Aylwin, el ex presidente de Metro Clemente Pérez, el ex ministro Hugo 

Lavados, el ex superintendente Álvaro Clarke y la ex directora de Sename Delia Del Gatto, 

entre otros, responde a que no se sentían cómodos con las decisiones del partido.  

“Si ella (Aylwin) hubiera tenido interés de que el DC tomara en cuenta sus planteamientos 

tenía que haber intentado influir y cambiar las políticas a través de los órganos regulares como 

la junta nacional, pero no lo quiso hacer, renunció”. 

MOP deja obras con avances que culminarán con el próximo Gobierno (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/mop-deja-obras-con-avances-

que-culminaran-con-el-proximo-gobierno 

Cumplida con plena ejecución presupuestaria la meta de cartera de obras en 2017, la 

secretaria regional ministerial de Obras Públicas realiza un balance positivo en cuanto a 

ejecución y diseño en la gestión del año pasado, que superó los 105 mil millones de pesos.  

La culminación de obras, como la pavimentación de la ruta Costera Sur que une las regiones 

del Maule y Biobío, la variante caminera al “Paso Internacional Pehuenche”, conocida como 

baipás de San Clemente, el camino Llepo, El Peñasco en Linares y la construcción de puente 

Colorado en Curicó, conforman el balance.  

Ahora, con miras al traspaso de mando, son varios los proyectos en desarrollo y diseños en 

avance que quedarán por culminar bajo el mando del próximo Gobierno. La mantención del 

ritmo de las obras y la participación ciudadana, son características que se deben conservar en 

la venidera gestión, según considera José Arancibia, seremi del MOP.  

Municipio de San Javier entre los mejor evaluados (la 

prensa) http://www.diariolaprensa.cl/region/municipio-de-san-javier-entre-los-mejor-

evaluados-2/ 

Excelentes noticias recibió el municipio de San Javier sobre la fiscalización realizada al 

cumplimiento de la Ley Nº 20.285, sobre Acceso a la Información Pública, medida que es 

supervisada anualmente y que dice relación a las fiscalizaciones periódicas y constantes que 

realiza el Consejo para la Transparencia y que tiene por finalidad comprobar el cumplimiento de los 

Organismos de la Administración del Estado de las obligaciones impuestas en la Ley. 

  

En marzo comienza la construcción de 773 viviendas del Programa de Integración en 

la Provincia de Linares (tvmaulinos) http://tvmaulinos.com/en-marzo-comienza-la-

construccion-de-773-viviendas-del-programa-de-integracion-en-la-provincia-de-

linares/ 
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Desde Serviu Maule, destacaron los avances que se han realizado en la Provincia de Linares, gracias al 
Programa “Integración Social y Territorial”  inciativa del Gobierno de la Presidenta Michelle Bachelet, 
que permitirá la construcción  mil 270 viviendas en los últimos 2 años, de las  cuales 489 serán 
destinadasa a familias vulnerables. 

  

09 de enero 2018 

Contraloría detectó anomalías en implementación del edificio del GORE (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/contraloria-detecto-anomalias-

en-implementacion-del-edificio-del-gore 

No ha sido fácil la adquisición y habilitación del edificio del Gobierno Regional del Maule, 

ubicado en plena plaza de armas, en la esquina de las calles 1 Norte y 1 Poniente. Desde la 

concepción de la idea de contar con una sede institucional, la polémica y los problemas 

administrativos han estado presentes. 

Basta recordar que, estando el edificio ya terminado y a pocos días de ser traspasado a sus 

actuales dueños, la empresa Armas -constructora del inmueble- demandó al Gobierno 

Regional -en su calidad de comprador- por incumplir supuestamente el contrato de 

compraventa. La réplica vino con una contrademanda. Solo después de dos años de litigio 

judicial, en marzo de 2016 se firmó el traspaso definitivo del edificio desde la empresa 

constructora al Gobierno Regional del Maule. 

La tasa de inflación más baja de los últimos cinco años aún afecta a algunos sectores 

(el centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/economia/la-tasa-de-inflacion-mas-

baja-de-los-ultimos-cinco-anos-aun-afecta-a-algunos-sectores 

El Índice de Precios al Consumidor (IPC) de diciembre registró 0,1% de variación, según 

informe del Instituto Nacional de Estadística (INE), lo que suma una inflación de 2,3% para el 

2017, cifra que según expertos es la más baja de los últimos cinco años. Sin embargo, el valor 

aunque inferior, resulta de gran impacto para sectores vulnerables como los pensionados, que 

percibieron durante el año un ajuste en su renta mensual de 0,25%, lo que no compensa el 

valor acumulado, repercutiendo en una reducción del poder de compra.  

Para Andrés Valenzuela, economista y académico de la Universidad Católica del Maule 

(UCM), este es quizás uno de los puntos más destacables del reciente informe puesto que es 

uno de los grupos con condición de vida más delicada. 

Surge polémica por supuestos traspasos contractuales a funcionarios públicos (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/surge-polemica-por-supuestos-

traspasos-contractuales-a-funcionarios-publicos 

Las divergencias políticas en la previa al traspaso de mando, empiezan a palpitar en la región. 

Si bien, el destino de los llamados “operadores políticos” marcó uno de los cuestionamientos 

de la campaña del presidente electo, Sebastián Piñera, ahora el tema resurge con 

encontradas posiciones entre quienes asumirán el poder y el gremio de funcionarios. 

Información sobre presuntos cambios en las condiciones de contratos de funcionarios públicos 
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“dirigidos a amarrar a dirigentes políticos de los partidos de la Nueva Mayoría”, llegó a la 

centroderecha, quienes no dudaron en denunciar lo conocido, aunque aseguran que hasta 

ahora solo está en el plano de rumores.  

“No puedo dar servicios específicos, ya que está en el plano del rumor. Estos documentos los 

vamos a tener solamente a la vista una vez que entremos al Gobierno”, dijo Felipe Donoso, 

presidente regional de la UDI. 

Denuncian nuevas desvinculaciones en el municipio de Linares (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/denuncian-nuevas-

desvinculaciones-en-el-municipio-de-linares 

Una nueva denuncia involucra la gestión del alcalde Mario Meza, y tiene que ver con la 

desvinculación de 11 profesionales, técnicos y administrativos, que laboraban en programas 

sociales del municipio linarense. 

Los antecedentes fueron aportados por el timonel regional del Partido Socialista, Salvador 

Concha Aguilera. “Lamentablemente, nos hemos enterado de la desvinculación de personas 

con muchos años de experiencia en el área social de la Municipalidad de Linares. Son 

profesionales que vienen desde la gestión de Rodrigo Hermosilla y siguieron cumpliendo 

labores en el trabajo de Rolando Rentería. Por eso, me parece extraño que ahora Mario Meza 

los desvincule”, dijo el egresado de leyes. 

Los millones del CORE que le “devolvieron” la vida a unos 350 maulinos (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/los-millones-del-core-que-le-

devolvieron-la-vida-a-unos-350-maulinos 

Con una inversión cercana a los mil millones de pesos, desarrollada por el Consejo Regional 

durante el 2017, se logró reducir en forma importante la lista de espera en hospitales de la 

región, de pacientes que aguardaban por años por una intervención quirúrgica de caderas. 

Finalmente, gracias a este proyecto pionero en Chile, se benefició a más de 300 personas 

adultas mayores, trabajadores y también, algunos jóvenes.  

Ayer, en dependencias de la gobernación, se reunieron con consejeros regionales algunas de 

las personas favorecidas con operaciones a sus caderas. A todos ellos les cambió la vida, 

según contaron en este encuentro, recordando que previamente, a causa de sus dolencias, 

habían perdido trabajo, utilidad en el hogar, incluso habían perdido familias, “porque nos 

habíamos convertido en un cacho”, dijo una de las beneficiadas. 

Abordan los avances geológicos del Complejo Volcánico Laguna del Maule (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/abordan-los-avances-geologicos-

del-complejo-volcanico-laguna-del-maule 

 Un encuentro científico de alta relevancia internacional se está desarrollando por estos días 

en el Hotel Termas de Quinamávida, Provincia de Linares, denominado AGU Chapman 

Conference on “Merging Geophysical, Petrochronologic, and Modeling Perspectives of Large 

Silicic Magma Systems”, que al español quiere decir: “Combinando puntos de vista geofísicos, 

petrocronológicos y de modelación numérica orientados a una mejor comprensión de los 
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grandes reservorios magmáticos silíceos”.  

La cita que congrega a más de 80 investigadores de diversas partes del mundo, aborda los 

avances geológicos obtenidos en el Complejo Volcánico Laguna del Maule estos últimos cinco 

años y se discute también su comparación con otros sistemas volcánicos ubicados en EE.UU. 

(Yellowstone), Japón, Nueva Zelanda, entre otros. 

  

Cauquenes: gobierno provincial desplegó recursos técnicos y humanos para combatir 

incendios forestales (el heraldo) http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/cauquenes-gobierno-

provincial-desplego-recursos-tecnicos-y-humanos-para-combatir-incendios-forestales 

Tras los incendios forestales originados el sábado en la comuna de Cauquenes, el Gobierno Provincial 

desplegó todos los recursos técnicos y humanos para combatir el fuego, que abarcó sobre las 200 

hectáreas de vegetación en el sector de Cabrería. 

El Gobernador Gerardo Villagra, señaló que “para enfrentar el fuego se destinaron recursos a través de 

CONAF, como una brigada terrestre, una brigada helitransportada, una unidad mecanizada skidder y 

dos helicópteros, además de los recursos dispuestos por las empresa Celco, Arauco y otras empresas 

privadas”. 

Junto con ello, la autoridad de Gobierno indicó que en jornada de domingo, se integraron tres brigadas y 

otras tres aeronaves, además de recursos mecanizados.  

  

Dirigente DC deja colectividad junto a grupo de 31 militantes destacados (la 

prensa) http://www.diariolaprensa.cl/curico/dirigente-dc-deja-colectividad-junto-a-

grupo-de-31-militantes-destacados/ 

El destacado dirigente de la Democracia Cristiana en la Región del Maule, Baldemar Higueras Vivar, 

forma parte del grupo destacados miembros de esa colectividad que renunciaron a la militancia, en 

medio de la crisis que vive la colectividad, tras los comicios recientes. 

Senador Coloma respecto al Congreso del Futuro “Un país que acerca la ciencia a la gente, 

es un país que toma mejores decisiones” (la7.cl) http://la7.cl/2018/01/08/senador-coloma-

respecto-al-congreso-del-futuroun-pais-que-acerca-la-ciencia-a-la-gente-es-un-pais-que-

toma-mejores-decisiones/ 

Esta mañana, la Comisión Desafíos del Futuro integrada por los senadores Guido Girardi 

(presidente), Carolina Goic, Juan Antonio Coloma, Alfonso De Urresti y Francisco Chahuán dieron 

a conocer los alcances de la 7ma versión de Congreso Futuro, el mayor evento de difusión 

científica e innovación social de América Latina. 
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Al respecto el senador de la región del Maule, Juan Antonio Coloma, manifestó que “nosotros 

queremos a través de la Comisión anunciar el séptimo Congreso del Futuro, el que se realizará 

entre el 15 y el 21 de enero de este año. Tiene bajo nombre inspirador el “Toma Conciencia Hoy”, 

esa es la idea saber que están pasando cosas hoy día en el ámbito científico que conviene 

conocer, proyectar, en temas muy sensibles para todos nosotros como lo es la vida, la 

alimentación, la innovación, el cambio climático, entre otros”. 

10 de enero 2018 

PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN DE MUNICIPIOS DEL MAULE BERNARDO 

VÁSQUEZ: “ES LEGITIMO QUE EL PRESIDENTE PIÑERA INCORPORE A 

ALCALDES O PARLAMENTARIOS EN SU GABINETE” 

(la7.cl) http://la7.cl/2018/01/10/presidente-de-la-asociacion-de-municipios-del-maule-

bernardo-vasquez-es-legitimo-que-el-presidente-pinera-incorpore-a-alcaldes-o-

parlamentarios-en-su-gabinete/ 

Como absolutamente valida calificó el alcalde de Pelarco y Presidente de la Asociación de Municipios 
del Maule Bernardo Vásquez, la posibilidad que el electo presidente Sebastián Piñera, integre a 
parlamentarios o alcaldes, en ejercicio, en el gabinete que le acompañará en su gestión que se inicia el 
próximo 11 de marzo. 
En todo caso se trataría de excepciones, por cuanto es claro , que tanto senadores, diputados o 
alcaldes fueron electos por un territorio y periodo determinado, sin embargo en una mirada republicana 
siempre al llamado de un jefe de Estado a contribuir en el trabajo de su gobierno y aportar 
conocimientos y experiencias, es algo a que ninguna autoridad puede negarse. 

Sernapesca en alerta por varazón de dos toneladas de sardina común (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/sernapesca-en-alerta-por-

varazon-de-dos-toneladas-de-sardina-comun 

 Un equipo del Servicio Nacional de Pesca (Sernapesca) de la Región del Maule, fue alertado 

por la Capitanía de Puerto de Constitución, tras la varazón de cerca de dos toneladas de 

sardina común en el río Maule, cercano a la desembocadura. 

La denuncia la realizó un lugareño a la Capitanía de Puerto de Constitución, quienes a la vez, 

contactaron a Sernapesca para la revisión del sector.  

El director regional del servicio, Carlos Cerda, explicó: “Ahora se trata de cerca de dos 

toneladas de sardina. En la Araucanía, por ejemplo, a mediados del año pasado se produjo un 

episodio mucho más grande, donde fueron más de 20 toneladas y, además, quedaron todas 

en la playa, entonces eso es más complicado. En cambio en este caso, parte importante de lo 

varado está todavía en el agua y eso probablemente se lo llevará la marea”.  

Ingresos precarios y errado concepto de satisfacción (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/economia/ingresos-precarios-y-errado-

concepto-de-satisfaccion 

Siete de cada diez pesos que ingresan a la familia Soto González son destinados a pago de 

deuda a terceros. Igual situación ocurre en el hogar de los Pérez y los Muñoz. En la mayoría 

de los casos, el escenario de endeudamiento doméstico es alarmante. 
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Según el Informe Cuentas Nacionales por Sector Institucional, del Banco Central de Chile 

(BCCh), la carga financiera de hogares chilenos fue de 69,8% en septiembre de 2017.  

Para el cálculo final del año, el dígito podría ser mayor, si se estima que diciembre es el mes 

de mayor consumo de productos y servicios del año.  

¿En qué está el proyecto de Avenida Lircay? (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/en-que-esta-el-proyecto-de-

avenida-lircay 

Han sido varios los anuncios de avances de la obra, consecutivamente seguidos por los 

retrasos. Una dilación que se mantiene a poco de dos meses del culmino del Gobierno. 

El primer proceso de licitación se inició en noviembre de 2016 y dos meses después se realizó 

la adjudicación a una empresa. Sin embargo, en marzo de 2017 se determinó el fracaso de 

dicho acto, tras observaciones realizadas por el Gobierno Regional (GORE). 

Dado este traspié, a partir del 28 de abril se abrió el segundo proceso de licitación que se 

mantuvo abierto hasta el 6 de junio, fecha estimada para la apertura técnica y económica. 

Curepto lidera comunas envejecidas de la región (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/curepto-lidera-comunas-

envejecidas-de-la-region 

El envejecimiento de la población chilena comprende una de las principales lecturas que dejó 

los resultados del censo del año pasado. En 2002 por cada diez menores de 15 años había 

tres mayores de 64 años, esta cifra en 2017 presenta una variación, ahora por esos mismos 

diez menores de 15 años hay seis mayores de 64 años.  

La realidad local no escapa de estas cifras.Curepto, Vichuquén, Hualañé lideran la lista de 

comunas con mayor índice de envejecimiento. En Curepto, por cada diez menores de 15 años 

hay 20,4 mayores de 65; en Vichuquén la relación se traduce en que por cada diez menores 

de 15 años hay 15,7 mayores; y en Hualañé por cada diez menores hay 14,4 mayores.  

Proyecto que busca restaurar el templo Corazón de María a punto de ser aprobado (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/proyecto-que-busca-restaurar-el-

templo-corazon-de-maria-a-punto-de-ser-aprobado 

El próximo mes se cumplen 8 años desde el terremoto del 27/F. Un hecho que marcó al país y 

a la región. Si bien ha pasado tiempo, hay algunas tareas pendientes en materia de 

reconstrucción, una de ellas es el Templo Corazón de María que aún no ha podido 

levantarse.  

El proyecto que contempla su restauración se encontraría en las fases finales, ad portas de 

ser aprobado. Según lo indicó el encargado de proyectos del municipio de Linares, Eduardo 

Jara: “Hicimos evaluaciones y enviamos el proyecto al ministerio de desarrollo social en el 

mes de noviembre. Ese proceso se llevó a cabo, se realizó una evaluación por parte del 

ministerio, que arrojó como resultado algunas observaciones que fueron remitidas al municipio 

el 27 de diciembre. Observaciones de carácter menor que vamos a trabajar en conjunto con la 

dirección de arquitectura del MOP” 
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Hospital de Curicó implementará nuevo sistema de categorización de urgencias (la 

prensa) http://www.diariolaprensa.cl/curico/hospital-de-curico-implementara-nuevo-

sistema-de-categorizacion-de-urgencias/ 

Este lunes 15 de enero comienza a funcionar el nuevo Sistema de Categorización de Urgencias ESI 

en el Hospital de Curicó, de acuerdo a las indicaciones entregadas por el Ministerio de Salud, con el 

fin de optimizar el actual sistema que prioriza la atención de acuerdo a la gravedad del paciente. 

  

CONNOTADOS CIENTÍFICOS PARTICIPAN EN CONGRESO INTERNACIONAL 

VULCANOLÓGICO (la7.cl) http://la7.cl/2018/01/10/connotados-cientificos-participan-en-

congreso-internacional-vulcanologico/ 

El Servicio Nacional de Geología y Minería (Sernageomín) con el respaldo de la Corporación Regional 
de Desarrollo Productivo del Maule y el Gobierno Regional, están organizando un Congreso 
Internacional de Vulcanología. 
El evento que se realiza en el Hotel Termas de Quinamávida es de la más alta importancia, por cuanto 
se analizan los niveles de alerta volcánica que existen el cordón montañoso de Los Andes. 
Reúne a destacados científicos provenientes de Estados Unidos, Japón, Argentina y Chile, entre otros. 

Senador Coloma y Congreso del Futuro: “un país que acerca la ciencia a la gente, es 

un país que toma mejores decisiones” (el heraldo) http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/-

senador-coloma-y-congreso-del-futuro-un-pais-que-acerca-la-ciencia-a-la-gente-es-un-pais-que-

toma-mejores-decisiones 

La Comisión Desafíos del Futuro integrada por los senadores Guido Girardi (presidente), Carolina Goic, 

Juan Antonio Coloma, Alfonso De Urresti y Francisco Chahuán dieron a conocer los alcances de la 

Séptima Versión de Congreso Futuro, el mayor evento de difusión científica e innovación social de 

América Latina. 

Al respecto el senador de la región del Maule, Juan Antonio Coloma, manifestó que “nosotros queremos 

a través de la Comisión anunciar el séptimo Congreso del Futuro, el que se realizará entre el 15 y el 21 

de enero de este año. Tiene bajo nombre inspirador el “Toma Conciencia Hoy”, esa es la idea saber que 

están pasando cosas hoy día en el ámbito científico que conviene conocer, proyectar, en temas muy 

sensibles para todos nosotros como lo es la vida, la alimentación, la innovación, el cambio climático, 

entre otros”. 

11 de enero 2018 

Caso TER: Juez aceptó citar a todos los ministros de la Corte de Apelaciones (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/policial/caso-ter-juez-acepto-citar-a-

todos-los-ministros-de-la-corte-de-apelaciones 

Por seis horas se prolongó ayer la audiencia de preparación de juicio oral, en el denominado 

Caso TER, donde el principal imputado es el destituido secretario relator del Tribunal Electoral 

Regional (TER), abogado Cristian Hurtado, quien arriesga ser condenado a 15 años de cárcel 

y a pagar una indemnización de 367 millones de pesos. 

http://www.diariolaprensa.cl/curico/hospital-de-curico-implementara-nuevo-sistema-de-categorizacion-de-urgencias/
http://www.diariolaprensa.cl/curico/hospital-de-curico-implementara-nuevo-sistema-de-categorizacion-de-urgencias/
http://la7.cl/
http://la7.cl/2018/01/10/connotados-cientificos-participan-en-congreso-internacional-vulcanologico/
http://la7.cl/2018/01/10/connotados-cientificos-participan-en-congreso-internacional-vulcanologico/
http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/-senador-coloma-y-congreso-del-futuro-un-pais-que-acerca-la-ciencia-a-la-gente-es-un-pais-que-toma-mejores-decisiones
http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/-senador-coloma-y-congreso-del-futuro-un-pais-que-acerca-la-ciencia-a-la-gente-es-un-pais-que-toma-mejores-decisiones
http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/-senador-coloma-y-congreso-del-futuro-un-pais-que-acerca-la-ciencia-a-la-gente-es-un-pais-que-toma-mejores-decisiones
http://www.diarioelcentro.cl/noticias/policial/caso-ter-juez-acepto-citar-a-todos-los-ministros-de-la-corte-de-apelaciones
http://www.diarioelcentro.cl/noticias/policial/caso-ter-juez-acepto-citar-a-todos-los-ministros-de-la-corte-de-apelaciones


Ello, luego que en abril del año pasado fuera acusado por la fiscalía de Talca y el Consejo de 

Defensa del Estado (CDE), como presunto autor del delito de malversación de fondos 

públicos. En todo caso, Hurtado comparte el mismo delito y participación con Patricio Navarro, 

oficial primero del mismo tribunal. 

Álvarez-Salamanca pide premura en recursos para camiones aljibes (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/alvarezsalamanca-pide-

premura-en-recursos-para-camiones-aljibes 

 Esperar la llegada de un camión aljibe para surtirse de agua, es una realidad en comunas 

rurales de la región, un escenario vinculado a la crisis hídrica. Tanto así, que las provincias de 

Curicó y Talca, se encuentran en decreto de escasez hídrica.  

Pese a este panorama, la asignación de recursos para adjudicar camiones aljibes, que 

distribuyan el vital líquido, parece no tener la premura necesaria, según lo explicado por el 

diputado Pedro Pablo Álvarez-Salamanca, miembro de la comisión de Recursos Hídricos y 

Desertificación.  

“Hay muchas localidades que quedan muy apartadas, y el agua que está faltando es para 

tomar. Por ejemplo, la comuna de Curepto cuenta con un solo camión aljibe, uno solo, y la 

comuna de Curepto es super extensa, tienen localidades que son muy apartadas y super 

lejanas, con un solo camión, obviamente, no pueden abastecer a toda la gente de agua”, dijo 

el parlamentario. 

Exportadores de alimentos proponen duplicar cifras hacia 2025 (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/economia/exportadores-de-alimentos-

proponen-duplicar-cifras-hacia-2025 

Con el objeto de impulsar la exportación de alimentos chilenos y duplicar la cifra hasta el 2025, 

el Consejo Exportador de Alimentos de la Sociedad de Fomento Fabril (Sofofa), presentó un 

informe con 14 propuestas que se concentran en la innovación productiva y abordaje integral 

del mercado. 

Sólo en 2016, el sector exportador de alimentos registró operaciones por US$16.000 millones, 

lo que lo ubica en el segundo lugar, luego de la industria minera.  

La proposición de la Sofofa, es desarrollar un plan a largo plazo que permita mantener el 

crecimiento de 8% anual promedio, registrado durante los últimos años. Se proyecta alcanzar 

los $32.000 millones anual. 

Solo dos donantes de órganos hubo el año pasado en la región (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/solo-dos-donantes-de-organos-

hubo-el-ano-pasado-en-la-region 

El balance 2017 de la donación de órganos en la Región del Maule deja mucho que desear.  

Teniendo en cuenta que un donante puede salvar la vida de otras 10 personas que están en 

lista de espera por un trasplante de órganos, saber que hubo solo dos donantes el año pasado 

en el Maule es muy desalentador, ya que diversas instituciones y servicios han realizado 

campañas para promover este gesto, que por lo demás está establecido por ley.  
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La enfermera coordinadora regional de Procuramiento, América Cornejo, informó que “en 

pesquisa de potenciales donantes el año 2017 mejoramos bastante, de 27 que se registraron 

el 2016 subimos a 45 el año pasado. 

15 de enero 2018 

Prensa nacional 

Se inaugura Congreso del Futuro 2018 en Santiago 

(cooperativa) http://www.cooperativa.cl/noticias/pais/politica/congreso-del-futuro/se-

inaugura-congreso-del-futuro-2018-en-santiago/2018-01-15/104331.html 

El senador Juan Antonio Coloma destacó la importancia del evento en Chile para modificaciones 

culturales a largo plazo: "Se trata de generar debates e ideas que se pueden traducir en líneas de 

investigación universitarias, en leyes, decisiones de país, y posiciones internacionales". 

  

 Ex jefe programático de Guillier: El Banco Mundial sumó a la campaña de 

"Chilezuela" 

(cooperativa) http://www.cooperativa.cl/noticias/economia/competitividad/imagen-

pais/ex-generalisimo-de-guillier-el-banco-mundial-sumo-a-la-campana-de/2018-01-

14/132554.html 

Desde la UDI, el senador Juan Antonio Coloma pidió separar aguas entre la alteración de datos 

y el resultado del balotaje entre Guillier y Sebastián Piñera, hoy Presidente electo. 

Según el ex timonel gremialista, el Banco Mundial "tiene que rectificar, tiene que hacer las cosas 

bien", pero "si alguien de la Nueva Mayoría cree que por el informe del Banco Mundial 

perdieron la elección, tengo malas noticias: la gente no votó por el informe del Banco 

Mundial". 

Piñera pide a sus equipos profundizar propuestas programáticas 

(latercera) http://www.latercera.com/noticia/pinera-pide-equipos-profundizar-

propuestas-programaticas/ 

Por estos días, el presidente electo, Sebastián Piñera, no solo ha estado estudiando los nombres 
de lo que será su futuro gabinete. El ex mandatario también ha sostenido una serie de reuniones con 

los secretarios ejecutivos de los que fueron sus equipos programáticos durante su campaña 
presidencial. 

Por su parte, el vicepresidente de la UDI, Juan Antonio Coloma, afirma que una de las primeras 
prioridades debería ser económica. “Hay una gran preocupación porque el empleo vuelva a Chile, 
porque el progreso vuelva a Chile, y eso requiere simplificaciones tributarias, incentivo de inversión 
y reasignaciones de gastos”. 
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Prensa regional 

Rechazo de Ley de migraciones genera cuestionamientos sobre su contenido (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/rechazo-de-ley-de-migraciones-

genera-cuestionamientos-sobre-su-contenido 

 Por cinco votos a favor y seis en contra, la Comisión de Gobierno Interior de la Cámara de 

Diputados, rechazó legislar sobre el proyecto que establece una nueva Ley de Migraciones 

para el país. 

Luego de este traspié, el próximo paso de este proyecto será llegar a la Sala de diputados, 

posiblemente esta semana, donde se discutirá si se avanzará o no sobre esta materia. Si la 

sala se pronuncia en contra de la idea de legislar, la propuesta será rechazada y, en 

consecuencia -según la legislación- no se podrá presentar un similar hasta dentro de un año. 

Tras Ley del Saco se incrementó precio del kilo de cemento (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/economia/tras-ley-del-saco-se-

incremento-precio-del-kilo-de-cemento 

Se adquieren más sacos de cemento por la cantidad de metros que se necesita trabajar. El 

pasado 17 de septiembre, entró en vigencia la Ley 20.949, conocida como “Ley del Saco”, con 

esta se redujo a 25 kilogramos la carga permitida para los trabajadores, a fin de evitar 

consecuencias para la salud.  

La medida obligó a reducir la presentación de productos como cemento, yeso, pinta cal, e 

incluso, tarros de pintura, que ya no contienen cinco galones, sino cuatro. 

Ocde propone cambios para el desarrollo de la economía y sectores del Maule la 

apoyan (el centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/economia/ocde-propone-

cambios-para-el-desarrollo-de-la-economia-y-sectores-del-maule-la-apoyan 

 La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), ha referido que el 

“modelo chileno requiere una actualización para continuar teniendo éxito”, tal proposición la 

apoyan los empresarios del Maule.  

La OCDE, presentó a representantes del gobierno, un informe de su reciente Revisión de la 

Política de Transformación Productiva, en la cual indicaron que la Productividad Total por 

Factores, se ha mostrado estancada desde los años 90. Por esto, sostienen que una de las 

claves para superar la coyuntura es la innovación.  

Esperados argentinos no llegaron este fin de semana (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/esperados-argentinos-no-

llegaron-este-fin-de-semana 

Para este fin de semana, la expectativa era tener a un gran número de argentinos circulando 

por la región. Pensando en que hoy llega el Papa Francisco al país, dirigentes del comercio 

habían manifestado, previamente, que muchos de ellos podrían ingresar el viernes o el 

sábado con el afán de pasar un tiempo en la región, para luego seguir su rumbo hacia 

Santiago. 
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Sin embargo, los cálculos fueron por completo errados. Así quedó de manifiesto en el balance 

que hizo el coordinador del Paso Pehuenche, Jaime Campos: “No hay incremento significativo 

asociado a la visita del Papa”, indicó, agregando que al igual que el sábado, no se registraron 

atochamientos o tiempos de espera. 

Trabajan en proyecto que crearía nuevo embalse en Río Ancoa (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/trabajan-en-proyecto-que-

crearia-nuevo-embalse-en-rio-ancoa 

El nuevo embalse Ancoa es una iniciativa que se viene gestado hace años y de manera 

silenciosa. La idea es intervenir por segunda vez el caudal del Río Ancoa para poder utilizar 

esa agua para riego. Así lo indicó Pedro Pablo Campos, presidente de la Junta de vigilancia 

del Río Ancoa. “Este es un proyecto que nosotros venimos trabajando hace bastante tiempo, 

de hecho es un proyecto que data del año ´52, momento en el que se hicieron los primeros 

estudios en este sector, 5 años después comenzó su construcción. Pero al andar, quedó en 

casi nada. En el 2016 empezamos a evaluar la posibilidad de destituirlo”.  

Presentan plan para emergencias derivadas de los incendios forestales (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/presentan-plan-para-

emergencias-derivadas-de-los-incendios-forestales 

En dependencias de Conaf (Corporación Nacional Forestal) se desarrolló la presentación y 

sensibilización Plan ACCEFOR, para las coordinaciones y atención de emergencias derivadas 

de los incendios forestales en la Región del Maule.  

Dante Bravo, jefe regional de Protección Contra Incendios Forestales de Conaf Maule, explicó 

que “ACCEFOR” es un instrumento que establece pautas de coordinación y de actuación en 

caso de los incendios forestales, que sobrepasen a la normalidad de respuesta de los 

recursos que están establecidos. Vale decir, cada vez que por alguna situación anormal - que 

no es más que el 2% de los incendios forestales del verano - superen la capacidad de 

respuesta instalada, a través de este plan se activan nuevos recursos que van a ir en apoyo a 

la organización de ataque ampliado”.  

Sagrada Familia epicentro de la Primera Fiesta del Espumante (la 

prensa) http://www.diariolaprensa.cl/curico/sagrada-familia-epicentro-de-la-primera-

fiesta-del-espumante/ 

La plaza de Sagrada Familia se transformó en escenario de la Primera Fiesta del Espumante y Vinos 

de Temporada, en esta zona. La actividad fue desarrollada por el municipio local y las empresas 

viñateras de la comuna, todos quienes dieron vida a un patio enológico y gastronómico, y en la noche a 

una verdadera celebración con la presencia de rostros como Francisco Saavedra, María José 

Quintanilla, y Los Vikings 5. 
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PS regional critica posibles nominaciones de autoridades electas para conformar 

gabinete maulino de Piñera  (el heraldo) http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/ps-regional-

critica-posibles-nominaciones-de-autoridades-electas-para-conformar-gabinete-maulino-de-

pinera 

A lo menos, como “un error” calificó el presidente regional del Partido Socialista (PS), Salvador 

Concha, la probable nominación de autoridades electas por votación popular, para conformar 

eventualmente, el gabinete en el Maule y otras zonas del país, de Sebastián Piñera y Chile Vamos 

a partir de marzo. 

“Considero que es un error abrir esa posibilidad de renuncias, en el caso de Alcaldes y 

parlamentarios. Sobre todo, porque vendría a ser contraproducente con la confianza que los 

electores les entregaron para que llegaran precisamente a esos cargos. Quizás en el caso de 

concejales y consejeros regionales, podrían tener un margen mayor, pero finalmente debiera 

primar un criterio similar para todos, porque un conglomerado como el que conforman los partidos 

de la derecha, debería contar con personas lo suficientemente calificadas para llegar a ejercer 

cargos en el aparataje del Estado.” 

Alcalde de Linares reconoce que le ofrecieron cargo en gabinete regional (el 

heraldo) http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/alcalde-de-linares-reconoce-que-le-ofrecieron-

cargo-en-gabinete-regional 

“Yo, en lo personal, recibí un llamado del equipo del Presidente Piñera, para ocupar un altísimo cargo en 

el futuro Gobierno en el Maule”. Con estas palabras, el Alcalde de Linares, Mario Meza (RN), reconoció 

que formó parte de las propuestas de nombres de su colectividad, Renovación Nacional, para conformar 

el gabinete regional a partir de marzo de 2018. 

Esto, pese a ejercer un cargo de representación popular, en el cual lleva poco más de un año, de los 4 

para los cuales fue elegido en votación popular. Sobre esta materia, agregó que “tengo la convicción 

que las personas depositaron su confianza en mí en octubre de 2016, para que ejerza en plenitud la 

Alcaldía de Linares e impulse un plan de gobierno comunal 

16 de enero 2018 

Más de 108 mil usuarios están esperando una consulta nueva de especialidad No Auge 

en la región (el centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/mas-de-108-mil-

usuarios-estan-esperando-una-consulta-nueva-de-especialidad-no-auge-en-la-region 

El Servicio de Salud Maule, informó que existen dos grandes listas de espera No Auge, donde 

una es la lista de espera ambulatoria y la otra, la lista de espera quirúrgica.  

El director del servicio, Rodrigo Alarcón, señaló que hay 108 mil 108 usuarios que están en 

espera de una consulta nueva de especialidad No Auge en la región, y que 21 mil 340 

personas esperan un intervención quirúrgica No Auge.  
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Cerca de mil denuncias por propaganda electoral podrían ser procesadas (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/cerca-de-mil-denuncias-por-

propaganda-electoral-podrian-ser-procesadas 

Cerca de un 30% aumentaron en la región las denuncias por infracción en el proceso de 

propaganda electoral de 2017, en comparación con los comicios municipales de 2016, según 

estimó la directora regional del Sevicio Electoral (Servel), María Inés Parra. 

Con cifras preliminares, la autoridad regional dio cuenta de cerca de 2 mil denuncias 

vinculadas a la propaganda electoral, entre las recibidas por la ciudadanía, Carabineros y la 

inspección de fiscalizadores de Servel. Del grupo, cerca de mil podrían ser admisibles y 

procesadas.  

  

SNA presentó inquietudes al BCCh por el tipo de cambio (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/economia/sna-presento-inquietudes-al-

bcch-por-el-tipo-de-cambio 

La Sociedad Nacional de la Agricultura (SNA), representada en su presidente Ricardo Aristía, 

expuso al presidente del Banco Central de Chile (BCCh), Mario Marcel, sus inquietudes ante 

el comportamiento volátil del tipo de cambio y las consecuencias que podría tener este en la 

competitividad agrícola nacional. 

Le explicó que si el dólar continúa su comportamiento de caída existe un riesgo importante 

para los productores exportadores. 

Curicó es pionero a nivel nacional tras implementación de sistema de seguridad (la 

prensa) http://www.diariolaprensa.cl/curico/curico-es-pionero-a-nivel-nacional-tras-

implementacion-de-sistema-de-seguridad/ 

  

El día de ayer se llevó a cabo, en la Plaza de Armas de Curicó, el lanzamiento oficial del modelo 

preventivo de seguridad o botón de pánico que dotará a 300 colectivos de la ciudad de una 

herramienta con la que se busca combatir la delincuencia. 

  

Playa Paula es la única habilitada para su uso (la 

prensa) http://www.diariolaprensa.cl/curico/playa-paula-es-la-unica-habilitada-para-

su-uso/ 

La Playa Paula, ubicada en el lago Vichuquén es la “única apta para el baño” que está presente en 

la Región del Maule. Dicha condición se sustenta luego de haber superado todos los requisitos que 

exigen los organismos pertinentes, entre los cuales existen algunos parámetros de corte sanitario. 

Se trata, según lo manifestado por el alcalde de Vichuquén, Roberto Rivera, de un “motivo de 

alegría”, sobre todo considerando que el motor que mueve la economía en tal punto es todo lo 
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relacionado al ámbito turístico, área que se vio severamente afectada en el periodo estival anterior 

con la ocurrencia de una serie de incendios forestales. 

Senador Coloma sostiene que información del Banco Mundial debe aclararse 

(la7.cl) http://la7.cl/2018/01/15/senador-coloma-sostiene-que-informacion-del-banco-

mundial-debe-aclararse/ 

Esta mañana, durante la inauguración de la VII versión del Congreso del Futuro, el senador de la 

región del Maule, Juan Antonio Coloma, integrante de la Comisión de Hacienda, se refirió a la 

información que se ha conocido en los últimos días respecto del cambio de la metodología del 

ranking Doing Business, que realiza el Banco Mundial y que habría tenido efectos. 

“Nosotros esperamos conocer qué es lo que realmente pasó con este informe del Banco Mundial, 

tienen que aclararlo sí o sí, pero con la misma fuerza, me parece absurdo que algunos de la Nueva 

Mayoría traten de justificar la derrota electoral a partir de este informe, eso me parece un abuso. 

No hay que aprovecharse entre comillas de esta información, pero sí exigir que se corrija”, sostuvo 

el senador. 

18 de enero 2018 

“La inteligencia artifical será uno de los grandes negocios en el mundo” (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/la-inteligencia-artifical-sera-uno-

de-los-grandes-negocios-en-el-mundo 

Nuevas ideas y avances tecnológicos para cambiar y hacer mejor el mundo, aportaron los 

expositores de la séptima versión del Congreso del Futuro, que en la Región del Maule se 

realizó en el Aula Magna del Espacio Bicentenario de la Universidad de Talca. En este lugar, 

prestigiosos científicos extranjeros y regionales plantearon sus propuestas y dialogaron con el 

público. 

Uno de ellos fue el connotado matemático de la Universidad de California en Los Ángeles, y 

uno de los invitados principales del evento, Terence Tao. 

Condición actual de las pymes demanda ajustes importantes en próximo gobierno (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/economia/condicion-actual-de-las-pymes-

demanda-ajustes-importantes-en-proximo-gobierno 

Las pequeñas y medianas empresas (Pymes) y microempresas han crecido en cantidad en los 

últimos años. Solo en Talca representan el 97,6% del total del universo financiero, según 

informe socioeconómico de la Universidad Autónoma de Chile, por lo que su desenvolvimiento 

es de importancia para el país.  

A un mes de la elección de Sebastián Piñera como presidente, el paquete económico de su 

Gobierno ha sido quizás uno de los aspectos en los que la opinión pública ha concentrado 

mayor atención y las Pymes están atentas a los cambios. 
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En operación alarmas y botones de pánico en kioskos (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/en-operacion-alarmas-y-botones-

de-panico-en-kioskos 

Con el sonoro ulular de la sirena y el encendido de las alarmas, se dio por concluido el 

proceso de instalación de botones de pánico en cerca de medio centenar de kioscos de venta 

de diarios, ubicado en distintos sectores de esta ciudad. Con este método se ha enfrentado la 

ola de robos que en una parte del año pasado afectó a estos pequeños comerciantes de 

Curicó.  

Millonaria inversión para levantar un nuevo estadio en Colbún (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/millonaria-inversion-para-

levantar-un-nuevo-estadio-en-colbun 

En precarias condiciones se encuentran algunas construcciones públicas de la comuna de 

Colbún. Es por ello que desde hace años se viene trabajando en varios proyectos que 

incluyen un paulatino mejoramiento. 

Una de las más antiguas es la iniciativa que busca brindar un estadio completamente nuevo, 

ya que las dependencias del actual ya cumplieron su vida útil.  

Así lo indicó el edil de Colbún, Hernán Sepúlveda, quien explicó que “el Estadio Municipal de 

Colbún con más de 30 años tenía una vida útil ya acabada, necesitando una restructuración 

completa acorde al crecimiento de la comuna y a las necesidades que presenta”. 

“Estar 24 años en un cargo creo que es mucho, es fundamental la alternancia” (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/estar-24-anos-en-un-cargo-creo-

que-es-mucho-es-fundamental-la-alternancia 

El profesor Luis Huerta Torchio es el único contrincante del actual rector, Álvaro Rojas Marín, 

quien ha estado en el cargo por 24 años. 

En marzo próximo se llevará a cabo la elección, pero quién es el académico que entra en 

competencia por la rectoría y cuáles son sus propuestas.  

Obtuvo el grado de doctor en la Universidad Católica de Chile, con una beca Fundación Andes 

y una beca de Física Teórica del Centro de Estudios Científicos (CECS). Creador y director 

científico del MIM (Museo Interactivo Mirador) en Santiago. En la Universidad de Talca ocupó 

el cargo de vicerrector académico entre 2008 y 2010. Durante las semanas posteriores al 

terremoto del 27F asumió la responsabilidad como rector subrogante.  

En riesgo Programa Becas Maule II tras postergación de recursos (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/en-riesgo-programa-becas-

maule-ii-tras-postergacion-de-recursos 
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Ayer se desarrolló una sesión más del Consejo Regional y en el punto VI de la tabla estaba el 

Análisis y Aprobación Convenio de Programación Becas Maule II, que en términos generales 

significaba aprobar 7 mil 522 millones de pesos para formar 300 nuevos especialistas médicos 

para la Región del Maule. 

Si bien, la Comisión de Salud del CORE había aprobado los recursos en primera instancia, 

ayer ocho consejeros regionales del pleno votaron a favor de dejar pendiente el visto bueno 

del proyecto para el 20 de febrero próximo, ya que no estaban conformes con la información 

proporcionada por el Servicio de Salud Maule y reclamaron que “se trata de un proyecto de 

gran envergadura, que se debe analizar como corresponde y no bajo presión” y que “no se 

puede echar un vistazo a la información un par de horas antes de someterlo a votación”, 

considerando esta acción como “una falta de respeto”. 

Asesinan a imputado que alcanzó a sobrevivir 24 horas en la cárcel (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/policial/asesinan-a-imputado-que-

alcanzo-a-sobrevivir-24-horas-en-la-carcel 

Apenas un día alcanzó a permanecer con vida Guillermo Alejandro Ramos Gallegos, de 21 

años, luego que el martes pasado fuera ingresado por orden judicial al Centro de 

Cumplimiento Penitenciario (CCP) de Talca, en calidad de imputado y por constituir su libertad 

un peligro para la seguridad de la sociedad. 

  

Seremi del MOP y CCHC proyectan obras para la Ruta 5 Sur 

(tvmaulinos) http://tvmaulinos.com/seremi-del-mop-y-cchc-proyectan-obras-para-la-

ruta-5-sur/ 

El Secretario Regional Ministerial de Obras Públicas, José Arancibia, se reunió con representantes 

de la Cámara Chilena de la Construcción (CCHC) sede Talca para analizar el levantamiento de 

demandas que la Dirección de Concesiones del MOP buscará incluir en la próxima concesión de la 

ruta 5 Sur, en el tramo Talca Chillán. “Desde el segundo semestre de 2017, el Ministerio de Obras 

Públicas se encuentra efectuando un intenso trabajo de participación ciudadana y de consulta a 

instituciones públicas y privadas para sistematizar las obras que se requieren en todas las 

comunas aledañas a la ruta 5 Sur entre Río Claro y Parral”, explicó el SEREMI Arancibia. 

Ciudadanos maulinos se acercaron a la ciencia en el Congreso Futuro 

(maulee) http://www.maulee.cl/ciudadanos-maulinos-se-acercaron-a-la-ciencia-en-el-

congreso-futuro/ 
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En la inauguración del Congreso Futuro 2017, el intendente de la Región del Maule, 
Pablo Meza, expresó que, por segundo año, el Congreso Futuro se lleva a cabo en 
forma descentralizada, en 11 regiones. Agregó que este es el más importante polo de 
difusión científica del hemisferio sur, “donde se exponen problemáticas que enfrente o 
enfrentará la sociedad del futuro”.  

Por su parte, el senador Juan Antonio Coloma, presidente de la Comisión Desafíos del 
Futuro de la Cámara Alta, se refirió a la gran cantidad de conocimiento disponible hoy 
en el mundo y cómo esta expansión ha ido cambiando la vida de todos. Al mismo 
tiempo, vinculó el Congreso Futuro con el concepto de “democratizar el conocimiento”, 
con la idea de que cada persona tenga mayor acceso a este.  

19 de enero 2018 

Pese a anuncio de mega puerto no se descartan ideas de luchar por construcción en el 

Maule (el centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/pese-a-anuncio-de-

mega-puerto-no-se-descartan-ideas-de-luchar-por-construccion-en-el-maule 

Un tema que ha causado gran controversia ha sido la construcción del mega proyecto 
portuario, tuvieron que pasar casi cuatro años para que se concretara el lugar donde se 
construirá. 
Y es que durante la mañana del miércoles la presidenta Michelle Bachelet anunció que el 
puerto a gran escala será finalmente construido en San Antonio, lo que derrumbó totalmente 
las expectativas que se tenían de una futura construcción en la zona central del país, 
específicamente en la Región de Maule.  

Así va la agenda legislativa a días del receso de verano (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/asi-va-la-agenda-legislativa-a-

dias-del-receso-de-verano 

 A menos de dos semanas del receso legislativo de febrero y cercanos al traspaso de mando, 

los parlamentarios tienen sus días colmados entre sesiones y votaciones en la búsqueda de 

avanzar con la agenda legislativa y cumplir en muchos casos con el carácter de urgencia de 

los proyectos. 

Más de 20 proyectos de distinta naturaleza tienen algún tipo de urgencia, según explicó el 

senador Juan Antonio Coloma. Los proyectos de universidades estatales, educación superior, 

identidad de género y la nueva Ley de Bancos lideran el listado de iniciativas con mayor 

avance.  

Preocupan precarias condiciones del edificio de la Municipalidad de Colbún (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/preocupan-precarias-

condiciones-del-edificio-de-la-municipalidad-de-colbun 

Luego de conocerse el proyecto de mejoramiento del Complejo Deportivo Municipal de Colbún 

que se concretará gracias a una inversión superior a los tres mil millones de pesos de parte 

del Gobierno Regional, también preocupa el edificio consistorial que presenta graves 

problemas. 

El alcalde de la comuna, Hernán Sepúlveda, explicó en detalle cuáles son. “Es un edificio muy 

antiguo, tiene en el invierno goteras, no contamos con una adecuada red de agua potable, lo 
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cual es indigno tanto para los funcionarios como para quienes se vienen a atender acá y para 

todas las personas que recibimos en el municipio, entre muchas otras cosas.  

Lanzan concurso de innovación agrícola IFT-Agro Emprende (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/economia/lanzan-concurso-de-

innovacion-agricola-iftagro-emprende 

En el marco de la Feria Agrícola de Chile (IFT-AGRO), que se desarrollará en Talca entre el 9 

y 11 de mayo de 2018, se lanzó ayer el concurso IFT-Agro Emprende, que busca entregar un 

reconocimiento a la creatividad y esfuerzo de quienes innovan en el sector agrario del país. 

Según explicó Camilo Bahamondes, project manager de IFT-AGRO 2018: “Se trata de un 

concurso de emprendimiento y tecnología agraria. Hoy se abren las bases del concurso, 

puede participar cualquier empres, emprendimiento o proyecto que se quiera desarrollar en la 

zona o en Chile”. 

Ataque incendiario afecta a iglesia en el centro de Talca: dejaron mensaje contra el Papa 

(la7.cl) http://la7.cl/2018/01/19/ataque-incendiario-afecta-a-iglesia-en-el-centro-de-talca-

dejaron-mensaje-contra-el-papa/ 

Según fuentes de Radio Bío Bío, un grupo de al menos 2 jóvenes habrían iniciado el 

fuego, dañando la estructura del templo ubicado en calles 1 Sur con 2 Poniente, 

alrededor de las 1:20 horas. Primero se habría escuchado un estruendo, similar a una 

explosión, lo que causó daños en las puertas de la iglesia. Bomberos llegó al lugar 

para controlar la situación, momento en el que se dio cuenta de un mensaje rayado en 

el exterior de la iglesia. “Por el Papa 10.000 millones y los pobres morimos de hambre 

en las poblaciones”, indicaba el rayado. Además, en otro apartado señalaba 

“Explícame tu ciencia Dios” 

Por “encargo” de un jefe narco fue el crimen de un reo en la cárcel de Talca (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/policial/por-encargo-de-un-jefe-narco-

fue-el-crimen-de-un-reo-en-la-carcel-de-talca 

La palabra “doméstico” fue la más escuchada ayer entre los internos del anexo número cuatro 

de la sección de imputados reincidentes en el Centro de Cumplimiento Penitenciario (CCP) de 

Talca, para explicar las motivaciones del asesinato del detenido, Guillermo Alejandro Ramos 

Gallegos, de 21 años de edad. 

57,4 m3 de agua se pierden al abrir un grifo “a la mala” (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/574-m3-de-agua-se-pierden-al-

abrir-un-grifo-a-la-mala 

El grifo no está para refrescar, menos para lavar el auto o llenar la piscina. Está disponible 

solo para protegernos de los incendios y es más, si no los cuidamos, Bomberos no podrá 

conectarse en caso de una emergencia, quedando en riesgo las vidas y bienes de los 

vecinos.  

Como es época estival y diariamente se registran altas temperaturas, existe gente 
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inescrupulosa que los manipula y llena piscinas o camiones algibes, incluso hay individuos 

que los utilizan para llenar un balde con agua y lavar autos en las calles. 

Por primera vez una mujer será Comisario de Curicó (la 

prensa) http://www.diariolaprensa.cl/curico/por-primera-vez-una-mujer-sera-

comisario-de-curico/ 

Ayer a las 11:00 horas en la Primera Comisaría de Carabineros de Curicó el Mayor, Jaime 

Valenzuela Anders, entregó el cargo que ejerció durante un año como Comisario de la citada 

comuna. Durante un lapso de dos semanas, el capitán Wladimir Fuentes, será quien desempeñará la 

función de comisario subrogante, mientras arriba quien se desempeñará como la nueva comisario. 

Se trata de la Mayor Oriana Fuentealba, quien será la primera mujer en desempeñar aquel rol, al 

menos en Curicó. 

Rector UCM advierte riesgos si se aprueba Ley de Educación Superior y Ues Estatales 

(la prensa) http://www.diariolaprensa.cl/region/rector-ucm-advierte-riesgos-si-se-

aprueba-ley-de-educacion-superior-y-ues-estatales/ 
El rector de la Universidad Católica del Maule, Doctor. Diego Durán, pidió a los parlamentarios a 
constatar el aporte público que realizan en regiones las universidades que agrupa el G9; ello, por la 
preocupación que existe por la situación de desmedro que genera la eventual aprobación de la ley de 
Educación Superior y de Universidades Estatales. 

Sobre el impacto que generaría la nueva legislación, el rector Durán señaló que “si la ley entra en 
vigor como está, nosotros corremos un riesgo enorme, tanto en el financiamiento, como en la 
participación de las políticas públicas del Estado. Eso es un golpe muy fuerte; somos una de las 
universidades que hemos sostenido políticas públicas en la región, por lo tanto, desde ese punto de 
vista es atentatorio y discriminatorio”. 

  

Diputado Tarud sobre alegatos orales en La Haya: “Piñera debe tener injerencia 

directa en la estrategia que utilizará nuestro país” (el 

heraldo) http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/diputado-tarud-sobre-alegatos-orales-en-la-haya-

pinera-debe-tener-injerencia-directa-en-la-estrategia-que-utilizara-nuestro-pais 

El diputado y miembro de la Comisión de Relaciones Exteriores, Jorge Tarud, calificó como “una 

sorpresa” que La Haya adelantara los alegatos orales para la segunda quincena de marzo; y señaló que 

el Presidente electo, Sebastián Piñera, tiene que tener una injerencia directa de lo que va a ser la 

estrategia que utilizará nuestro país. 

“Ha sido una sorpresa la fecha de los alegatos, ya que todos los indicios señalaban que iban a ser en 

julio o agosto, no obstante, nuestro equipo dirigido por Claudio Grossman está absolutamente preparado 

para aquello”, indicó el diputado Tarud. 
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22 de enero 2018 

La confesión Romer, más que afectar a Chile, debilitó al BM (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/economia/la-confesion-romer-mas-que-

afectar-a-chile-debilito-al-bm 

 

El escenario de escándalos en el que está envuelto el Banco Mundial (BM), organismo 
especializado en finanzas, salpica no sólo a Chile por ser el país directamente afectado por 
supuestos cálculos amañados, según declaraciones del economista jefe, Paul Romer. Este 
escenario, también impacta entre las empresas y a la misma institución.  
La pregunta común es: ¿Se puede confiar de igual manera en el Banco Mundial? 
Sobre la imagen actual de la organización, y si apreciaran con igual mirada las cifras del BM, 
fueron consultados economistas, también asesores de empresas del país, quienes confesaron 
que existe un antes y después en este ámbito. 

Maíz transgénico permitiría mejorar rentabilidad (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/economia/maiz-transgenico-permitiria-

mejorar-rentabilidad 

 

En el escenario chileno de producción de maíz se desconoce el precio al cual será 

comercializado el producto en 2018. 

Sin embargo, en Argentina se observa un leve incremento en el valor y en Estados Unidos 

este se mantiene estable, lo que podría ser de beneficio para los productores de Chile que han 

confesado sentir una amenaza en la mercancía extranjera, que al ser de menor valor de 

producción se interna a costes que representan pérdidas para ellos como sector. 

Infor lidera proyecto de emprendimiento apícola en Achibueno (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/infor-lidera-proyecto-de-

emprendimiento-apicola-en-achibueno 

 Emprendimientos locales y fomento del turismo, han sido la apuesta del Instituto Forestal 

(Infor) en la ejecución de un proyecto que busca la promoción y protección del santuario 

Achibueno, denominado: “Programa de producción, promoción y protección del santuario de la 

naturaleza, Cajón del Río Achibueno”. 

La capacitación de cerca de 100 personas en producción apícola, significa uno de los primeros 

alcances del proyecto que beneficia a habitantes de las localidades Vega de Salas, El Culmen, 

Peñasco, Llepo, Pejerrey, Juan Amigo, Montecillos y Los Hualles, según explicó el director 

nacional del instituto, Fernando Rosselot.  

Remodelación de Cerro Condell avanza a su pronta entrega a la comunidad (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/remodelacion-de-cerro-condell-

avanza-a-su-pronta-entrega-a-la-comunidad 

  

Autoridades locales, también del sector Vivienda y Urbanismo (Serviu, desarrollaron una visita 

inspectiva al cerro Carlos Condell, uno de los principales paseos públicos de Curicó, donde se 

ejecutaron dos proyectos de mejoramiento, los que en su conjunto equivalen a una inversión 
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de aproximadamente 900 millones de pesos con los cuales, prácticamente, se le ha cambiado 

el rostro a este pulmón verde de la ciudad. 

Ambas iniciativas corresponden a la remodelación e implementación total del Parque Muévete, 

el que se encuentra ya en uso por la comunidad, mientras que las obras del segundo, también 

acaban de finalizar.  

Alianza de Corporación Mater y hospital permitió operar a 10 niños (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/alianza-de-corporacion-mater-y-

hospital-permitio-operar-a-10-ninos 

 La alianza suscrita entre la Corporación Renal Infantil Mater y el Hospital de Curicó, permitirá 

cambiar la vida a futuro a un total de 10 niños, luego que fueran intervenidos quirúrgicamente, 

atacando una malformación en la zona genital, la que de no ser tratada, trae consigo una serie 

de complicaciones para quienes la padecen. 

El operativo quirúrgico, en esta oportunidad, abordó a diez niños, de edades que fluctúan 

entre 2 y 7 años, quienes se encontraban a la espera de corregir una hipospadia, 

malformación del pene que afecta la salida normal de la orina, provocando incomodidades en 

su vida diaria y una mayor probabilidad de sufrir otras enfermedades asociadas. 

“El Papa ha tenido siempre una actitud firme y clara contra los abusos que han 

dañado a tantos inocentes” (el centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/el-

papa-ha-tenido-siempre-una-actitud-firme-y-clara-contra-los-abusos-que-han-

danado-a-tantos-inocentes 

El arzobispo, Ricardo Ezzati, sostuvo que el Santo Padre se encontraría con una Iglesia 

chilena en crisis. ¿Comparte usted esta visión y cuáles serían las principales características 

de este fenómeno? 

“Sólo algo que está muerto no tiene crisis. La Iglesia en Chile está viva y sufre diversas crisis. 

La Iglesia, como no se cansa de repetir el Papa Francisco, la formamos hombres y mujeres 

pecadores, llamados a la conversión. La crisis es propia de nuestra vida personal, de nuestras 

familias y de la sociedad. La crisis es una oportunidad de conversión… Para detenerse con 

humildad, revisar y tomar decisiones en aquello que está mal y que se puede y debe cambiar. 

Parlamentarios denuncian “amarre” de funcionarios en el Gobierno Regional (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/parlamentarios-denuncian-

amarre-de-funcionarios-en-el-gobierno-regional 

La polémica por presuntos cambios en las condiciones de contratos en los servicios del 

Gobierno, vuelven a aparecer en escena. La semana pasada, el presidente regional de la UDI 

puso el tema en la palestra; ahora las acusaciones toman mayor peso al sumarse los 

parlamentarios locales de la centroderecha.  

Esta vez, los señalamientos apuntan directamente al Gobierno Regional, donde 

presuntamente se estarían gestando traspasos a contrato fijo para 80 personas y se estaría 

realizando el traspaso de cerca de 20 funcionarios en condición de honorario a la modalidad 

de contrata, con una extensión hasta el 31 de diciembre, según explicó el diputado electo, 

Pablo Prieto. 
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CFT Estatal del Maule fortalecerá mundo agrícola aportando conocimientos técnicos 

con 3 carreras (el heraldo) http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/cft-estatal-del-maule-

fortalecera-mundo-agricola-aportando-conocimientos-tecnicos-con-3-carreras- 

Quienes estudien Fruticultura, Mantención y Operación de Sistemas de Riego o Mecanización y 

Automatización Agrícola optarán a certificaciones relevantes para el sector productivo.  

La Rectora del Centro de Formación Técnica Estatal del Maule, María Elena Villagrán, informó que tres 

de las cinco carreras disponibles para este 2018, generarán un impacto importante en el mundo 

Agrícola, precisando que estas carreras fueron validadas a través de estudio de la Universidad de Talca, 

institución tutora y un trabajo que se viene desarrollando desde el 2014, donde se generaron comisiones 

y mesas de trabajo intersectoriales, con presencia de actores públicos y privados, quienes fueron 

plasmando las necesidades territoriales en materias de formación técnica, para que finalmente, el 

directorio de la institución definiera la oferta académica, considerando el desarrollo productivo del 

territorio. 

 

24 de enero de 2018 

Figuras vinculadas al Maule destacan en nombramiento del gabinete ministerial (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/figuras-vinculadas-al-maule-

destacan-en-nombramiento-del-gabinete-ministerial 

Nombres y cargos eran anunciado por el próximo ocupante del sillón presidencial, Sebastián 
Piñera, desde un podio del ex Congreso Nacional, un listado en el que la Región del Maule 
tuvo una significante representación. Si bien, solo una figura de la política local ocupó un 
cargo ministerial, otras dos figuras vinculadas a la productividad y economía también 
alcanzaron un puesto en el gabinete, dando la sorpresa en la región. 

Parroquia sufre nuevo atentado en la región (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/parroquia-sufre-nuevo-atentado-

en-la-region 

Eran las cero horas de este martes, cuando la encargada de la capilla del sector 
precordillerano de Pejerrey, Elcira Luengo, detectó que algo no andaba bien, por eso - en 
compañía de otro vecino - decidieron revisar ese lugar para que ver qué pasaba. “Apareció la 
luz prendida y las puertas abiertas, y yo siempre las dejo cerradas. Ahí dimos cuenta a 
Carabineros y luego llegaron otros a buscar las huellas… Lo único que vi es que todos los 
santos estaban en el suelo y puros neumáticos encima de las virgen, me dio un susto 
tremendo porque es primera vez que veo algo así, pero no vimos a nadie ni sentimos nada”. 
Una situación escalofriante para los primeros testigos de este atentado ocurrido en Pejerrey. 

“La reconstrucción en Santa Olga nos propuso desafíos que se ven reflejados” (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/la-reconstruccion-en-santa-olga-

nos-propuso-desafios-que-se-ven-reflejados 

La noche del 25 de enero se cumple un año de la tragedia, esa que envolvió en llamas a toda 
la localidad de Santa Olga, incendio forestal que acabó con mil viviendas y que desde esa 
fecha espera poder levantarse en su totalidad. 
Rodrigo Olivares, seremi de Vivienda y Urbanismo de la Región del Maule, en entrevista con 
Diario El Centro, entregó detalles de cómo se ha gestionado la difícil reconstrucción de las 
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localidades afectadas por los incendios y los procesos trabajados que hoy, según dijo, han 
logrado un avance importante.  

Futuro gabinete presenta tres nombres vinculados al Maule (la 

prensa) http://www.diariolaprensa.cl/politica/futuro-gabinete-presenta-tres-nombres-

vinculados-al-maule/ 

A minutos de darse a conocer los integrantes del nuevo gabinete del presidente electo Sebastián 

Piñera, fueron múltiples las reacciones. Es así, como el senador de la región del Maule, Juan 

Antonio Coloma, destacó “la cantidad de personas vinculadas a la zona “que se nombró en este 

gabinete y que nunca había ocurrido, incluso otros parlamentarios me decían con cierta envidia lo 

que había ocurrido. Efectivamente Hernán Larraín, senador del Maule, a cargo de Justicia, de la 

forma de enfrentar la delincuencia, cambiar el Sename, en fin, una tarea tremenda”. 

Ingreso al cerro Condell muestra un nuevo rostro (la 

prensa) http://www.diariolaprensa.cl/curico/ingreso-al-cerro-condell-muestra-un-

nuevo-rostro/ 
Ayer fue entregada de manera oficial la segunda etapa de remodelación del cerro Carlos Condell, la 
cual abarca la antigua casa de la cultura, la zona de la cascada y la entrada del citado espacio 
natural. 

El alcalde, Javier Muñoz; el director del Servicio de Vivienda y Urbanización (Serviu), Juan 
Gutiérrez; y el seremi de Vivienda y Urbanismo, Rodrigo Olivares, entregaron ayer en la mañana la 
segunda fase del proceso de restauración de espacios públicos vinculado al aludido cerro. En la 
ceremonia se explicó todo lo implementado, tanto la nueva infraestructura, como también el 
mobiliario urbano que se incorporó en el proyecto. 

Senador Coloma destaca nombramiento de ministros vinculados al Maule en el nuevo 

gabinete de Piñera (la7.cl) http://la7.cl/2018/01/23/senador-coloma-destaca-nombramiento-

de-ministro-vinculados-al-maule-en-el-nuevo-gabinete-de-pinera/ 

A minutos de darse a conocer los integrantes del nuevo gabinete del presidente electo 
Sebastián Piñera, fueron múltiples las reacciones. Es así, como el senador de la 
región del Maule, Juan Antonio Coloma, manifestó que “creo que es muy importante 
en este nuevo nombramiento del gabinete del presidente Piñera, destacar la calidad 
de las personas que lo componen, una mezcla muy virtuosa entre gente que ha tenido 
experiencia pero también mucha gente nueva, distinta que no me cabe duda que va a 
ayudar a hacer esos cambios que el país necesita”. 

Diputado Tarud por nuevo Canciller: “tiene muy claro el valor de la democracia y los 

derechos humanos” (el heraldo) http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/diputado-tarud-por-

nuevo-canciller-tiene-muy-claro-el-valor-de-la-democracia-y-los-derechos-humanos 

El diputado y miembro de la Comisión de Relaciones Exteriores, Jorge Tarud, respaldó la designación 

de Roberto Ampuero como Ministro de RR.EE del gobierno del Presidente Sebastián Piñera, señalando 

que “él fue embajador de Chile, es un hombre preparado, y tiene muy claro el valor de la democracia y 
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de los derechos humanos. Esas cualidades las aprecio en cualquier persona”.  

“Le deseo el mayor de los éxitos, ya que no va a tener una tarea fácil porque casi de manera inmediata 

se van a dar los alegatos en La Haya, ocho días después de asumido el gobierno del Presidente 

Piñera”, indicó Tarud. 

 


